

Demanda más clase media en AL.- BM (Reforma 10/10/13)

Demanda más clase media en AL.- BM (Reforma 10/10/13) Por Ulises Díaz Washington DC Estados Unidos (10 octubre 2013).- La rápida expansión de la clase media en América Latina está dejando atrás la capacidad que tienen los gobiernos para ofrecer más y mejores servicios para una población que los exige, según el Banco Mundial (BM). En América Latina entre 1995 y 2010 las personas de clase media, consideradas como las que viven con un ingreso de entre 10 y 50 dólares, crecieron en promedio 9 por ciento, según la conferencia "El aumento de la clase media en América Latina". En México, este grupo de población creció en 12 por ciento en este periodo, mientras que en Argentina lo hizo en 9 por ciento, y Brasil en 8 por ciento. A medida que crecieron los ingresos familiares también lo hicieron las exigencias de la calidad de bienes y servicios consumidos, pero esta transformación ha sido tan rápida que ha sido difícil para los gobiernos generar una respuesta institucional a la altura, explicó Jim Yong Kim, presidente del BM. "La clase media está acostumbrada a no recibir mucho de los servicios públicos y a optar por opciones privadas como proveedores, no es extraordinario que se pague por recibir educación, seguridad o electricidad, pero al mismo tiempo no consideran que deban de pagar más impuestos", explicó en conferencia. Mejorar la calidad de las prestaciones que ofrecen los gobiernos sería mucho más conductivo para que la clase media y alta se convencieran de pagar impuestos, y así a su vez el Gobierno aumentaría la capacidad que tiene para hacer gasto. "Un nuevo pacto social es posible: estar a la altura de las circunstancias es crítico para que la clase media esté dispuesta a contribuir más y esto rompería el círculo vicioso de baja tributación y baja calidad en el Gobierno lo cual hace daño a toda la sociedad", dijo el titular del BM. "Un estado más eficiente que sea útil para la sociedad es posible, de manera que cree condiciones para que haya un florecimiento de la economía, incluido el sector privado, y haya un derrame generalizado de beneficios", precisó Kim. Para la región una de las claves del crecimiento en la región es que además de la reducción de la pobreza, donde el número de personas ha reducido en 15 puntos porcentuales, el aumento de la clase media está funcionando como un continuo motor de la demanda. Sin embargo, la institución señala que aún es necesario incrementar la movilidad social en la región, y para lograr eso es crucial que el Estado implemente estrategias para ampliar el número de oportunidades de aquellos que aún tienen capacidades limitadas. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo